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Chères Marckoises, Chers Marckois,

Je tiens au nom de toute l’équipe municipale à vous souhaiter une bonne 
année 2022 ! 

Je remercie une nouvelle fois nos agents municipaux qui ont effectué un 
travail formidable avec un sens profond du service public tout au long de 
cette année si particulière. 

Propreté de la ville et maintien des 3 fleurs du label des Villes et Villages 
fleuris, centre de vaccination ouvert depuis fin mars, création du city-stade 
Kobe Bryant, vidéoprojecteurs interactifs installés dans chaque classe 
élémentaire de nos écoles marckoises, rénovation de la salle des mariages, 
installation d'une cuisine à la Maison de la petite enfance, nouveaux locaux 
pour le CCAS et tant d’autres projets ont été réalisés durant l'année 2021 et 
vous pourrez les retrouver au fil de ces pages. 

La Ville et ses services ont toujours répondu présent. Une grande fierté pour 
la Maire que je suis !

Certes la Covid, avec son lot de dépenses imposées et non compensées 
par l’État, nous a obligés à prioriser certains investissements. Mais la Ville a 
tenu bon et poursuivi ces grands projets tout au long de l’année 2021.

L’année 2022 s’annonce elle-aussi riche en réalisations : rénovation 
écologique de l’étang des Dryades, fin des travaux de réfection des voiries 
du quartier des Hautes-Communes, acquisition de nouveaux logiciels 
informatiques pour la petite enfance dans le but d’aider le relai des 
assistantes maternelles dans leur gestion au quotidien, pour la réservation et 
l’accès des salles communales aux associations mais aussi aux particuliers…  
L’année sera riche !

Chaque adjoint et conseiller municipal délégué a, d’ailleurs, enregistré 
une vidéo présentant les grandes orientations dans chacune de leurs 
délégations en janvier dernier. Ces dernières sont disponibles sur la page 
Facebook de la Ville.  

2022 sera également synonyme d’élections, et pas des moindres puisqu’en 
avril et en juin prochains, vous serez appelés aux urnes afin d’élire votre 
Président de la République et votre Député.

Ces échéances importantes pour notre pays ne nous empêcheront pas 
d’atteindre nos objectifs et de poursuivre les projets structurants de notre 
commune. 
Quoi qu’il en soit, soyez certains d’une chose : la Municipalité sera toujours à 
vos côtés.

Que 2022 soit pour vous, pour votre famille, pour vos amis, synonyme de 
santé et de bonheur.
Je vous présente mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année. 

Au nom de l ’équipe municipale,  
je vous souhaite une belle et  heureuse année !

ÉDiTOriAl

Corinne Noël
Maire de Marck
Vice-présidente de
Grand Calais Terres & Mers
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Événements
La saison estivale s'est terminée en beauté
L'été s'est achevé avec la Fête du vélo, organisée depuis deux ans. Malgré le contexte 
sanitaire, le traditionnel forum des associations et la fête des Islandais ont pu se tenir pour le 
plaisir des Marckois. Une pièce de théâtre et un one man show se sont déroulés en octobre 
sur les planches du Complexe Hubert Seban.

Depuis deux ans, la Ville a à 
cœur d'organiser la fête du vélo, 
l'occasion de célébrer toutes 
les pratiques de deux-roues. Au 
programme : randonnée, piste de 
pump track, parcours BMX, ateliers 
de réparation, vélos smoothies etc. 
Merci à l'association cycliste du Fort-
Vert qui participe à cette belle fête !

Ce projet, choisi lors du budget 
participatif 2019, a depuis été 
pérennisé.

çA S’eST pASSÉ À MArcK

Le même jour, le terrain multisports 
Kobe Bryant fut inauguré en 
présence du député Pierre-Henri 
Dumont, des Conseillers régionaux, 
de Ludovic Loquet, vice-président 
du Conseil départemental, des 
conseillers départementaux du 
Canton de Marck et du Conseil 
municipal.
Un tournoi de lancer franc et un 
match inaugural opposant les élus 
aux équipes de baskets de Marck, 
s'y est déroulé, qui a vu la large 
victoire de cette dernière.

Dimanche 5 septembre, le forum 
des associations a adopté, au 
stade Agneray, une formule un peu 
différente : les stands furent plus 
espacés et un sens de circulation a 
été mis en place afin de répondre 
aux normes sanitaires en vigueur. 

Ce fut l'occasion pour les 
associations de rencontrer leurs 
futurs adhérents et d'échanger 
avec la Municipalité.
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çA S’eST pASSÉ À MArcK

Près de 200 personnes ont pu se 
régaler avec le repas moules-frites 
organisé par le Centre Cousteau.
Les plus habiles se sont déhanchés 
sur les tubes des années 80, 90 et 
2000. L’occasion de (ré)écouter 
des chansons indémodables et 
connues de tous ! Puis le traditionnel 
feu d’artifice illumina le ciel du 
stade Albert Deguines.

La Brocante des Hemmes, organisée 
par la Ville cette année, a ravi tous 
les chineurs dès 6 heures du matin ! 
Tout au long de l’avenue Robelin, 
bibelots, vêtements, vinyles et 
objets anciens ont rapidement 
trouvé preneur.

La fête des Islandais

L'année dernière, la fête des voisins 
a  dû être décalée en septembre en 
raison de la crise sanitaire.

Les Marckois organisateurs ont 
pu partager apéritifs, gâteaux et 
verres de l'amitié avec leurs voisins. 
Madame le Maire, accompagnée 
de quelques élus, n'aurait manqué 
ce rendez-vous sous aucun prétexte.
Un grand merci à toutes les          
cuisinières et cuisiniers qui ont préparé 
des cakes, des tartes, des crêpes et 
barbecues. Ils ont été dégustés et 
grandement appréciés par tous !

Cette année, la fête devrait se 
dérouler en mai !

La fête des voisins

Samedi 2 octobre, près de 200 
personnes ont ri aux éclats devant 
le quotidien de Nadège et d’Hubert 
avec la pièce Mon colocataire est 
une garce.

Une semaine après, la Ville a 
accueilli le célèbre humoriste 
Olivier de Benoist. Les Marckois 
présents ont apprécié ce one man 
show haut en couleur !

Mon colocataire est 
une garce
et Olivier De Benoist
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çA S’eST pASSÉ À MArcK

Le 31 octobre, la salle Seban a 
revêtu ses plus terrifiants décors 
pour accueillir les 300 Marckois 
venus en famille rire devant La 
Famille Addams. Changement 
radical d'ambiance avec le film Ça 
devant 150 adultes à 20h30.

Le Conseil Municipal des Jeunes a 
récompensé les dix gagnants de 
leur jeu de piste en remettant aux 
vainqueurs un seau de bonbons.

Marck fête Halloween

La cérémonie du 28 septembre

De nombreux Marckois étaient présents pour commémorer les victimes 
du 28 septembre 1944. 30 habitants trouvèrent la mort au cours d’un 
bombardement allié accidentel. Ce même jour, en pleine débâcle, les 
troupes nazies dynamitaient le pont Pollart et l'ancienne Eglise Saint-Martin.
Après la lecture de leurs noms par les enfants, Madame le Maire leur rendit 
hommage à travers un discours et un dépôt de gerbe.

Retour sur les cérémonies officielles 

La cérémonie du 11 novembre

La Municipalité a rendu hommage aux victimes de la Première Guerre 
mondiale. 
Avant la lecture des noms des victimes par les enfants des écoles du Moulin 
et des Hautes-Communes, Madame le Maire a rappelé l’importance de 
travailler chaque jour pour préserver la paix entre les peuples. 
Gabriel Grossrieder, maire du Conseil Municipal des Jeunes, a également 
prononcé un discours. 
La cérémonie s’est terminée par les traditionnels dépôts de gerbes et 
lâcher de pigeons par la Colombe marckoise.

La cérémonie du 5 décembre

Dimanche 5 décembre s'est 
déroulée la cérémonie d'hommage 
aux morts pour la France lors des 
combats menés en Afrique du 
Nord (AFN) entre 1954 et 1962.

Cette cérémonie s'est tenue en 
présence des élus du Conseil 
municipal, du Conseil Municipal des 
Jeunes, des anciens combattants 
d'AFN et de la population.
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SÉNiOrS - ccAS

Les repas des aînés

Après un an de travaux, 4 nouveaux pavillons sont sortis 
de terre rue de l’Âge d’or. Ces nouvelles habitations 
d’environ 75m² sont composées d’une cuisine ouverte 
sur un salon, de deux chambres, d'une salle de bain 
PMR et de toilettes séparés. Un jardin privatif vient 
compléter le domicile où un abri de jardin sera posé 
en début d’année. 

Le CCAS de la Ville assure la gestion locative au 
nom du bailleur Habitat Hauts-de-France, qui en 
est le propriétaire. Les critères d’attribution de ces 
logements sociaux sont le niveau de revenus (qui doit 
être conforme au plafond de ressources imposé par la 
loi), l'âge et la composition familiale.
Les nouveaux locataires se sont installés en janvier.    

4 nouveaux logements rue de l’Âge d’Or 

Malgré un contexte sanitaire difficile où les mesures évoluent régulièrement, la Ville a 
décidé, lorsque cela était possible et sans risques pour les séniors, de maintenir les moments 
conviviaux et d’échanges pour nos aînés.

Nos séniors mènent une vie active à Marck

Annulé pour cause de Covid l’année dernière, 
le repas de rentrée des séniors, offert par la 
Municipalité, a pu être organisé cette année 
dans le strict respect des gestes barrières ; c’est 
pour cette raison que 2 dates étaient proposées. 

Près de 300 Marckois âgés de 65 ans et plus ont pu 
se retrouver et partager un délicieux repas dans 
une ambiance festive au son de l’accordéon. 

Un présent fut remis à nos deux doyens :                                                                                    
M. Jacques Barre, 90 ans et Mme Christiane 
Merlin, 89 ans.

Près de 1 900 séniors ont reçu des mains des élus une pochette cadeau 
composée de 3 bons d’achat d’une valeur globale de 40 € valables chez les 
commerçants marckois partenaires de l’opération (une affiche est apposée 
sur leur vitrine), utilisables jusqu’au 31 mars 2022. Chaque pochette était 
accompagnée d’une bouteille de vin (pour les hommes) et d’un ballotin de 
chocolats (pour les femmes). 
Si vous n’avez pas encore récupéré vos bons d’achat, vous pouvez toujours 
les retirer au CCAS, situé rue St-Martin, aux horaires d’ouverture de la mairie.

En parallèle, Sophie Bonniez, adjointe aux Solidarités, a offert au nom de 
la Municipalité un colis de Noël aux 54 familles bénéficiaires de l’épicerie 
solidaire. Chaque colis était composé différemment en fonction du schéma 
familial.
L’Ehpad Les Lilas a également reçu la visite de Madame le Maire et des élus. 
Crème hydratante, gel douche, shampooing et eau de toilette aux douces 
senteurs ont ravi les 70 résidents. 

Les bons d'achats de Noël
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DOSSier - leS vœux 2022

Les élus du Conseil municipal vous souhaitent une belle année 2022 !
Cette année, Corinne Noël, maire 
de Marck, et Pierre-Henri Dumont, 
député, ont souhaité leurs vœux 
en vidéo aux Marckois.

Une fois de plus, le contexte 
sanitaire ne permettait pas 
d’assurer une cérémonie en 
présentiel sans faire prendre de 
risques à la population.
Les habitants ont été invités à 
suivre le discours en vidéo sur 
la page Facebook de la ville le 
vendredi 14 janvier 2022.

Vivre à Marck : L’année 2021 a été marquée par la crise sanitaire : comment a t-elle fait face à ce virus ?

Corinne Noël : Depuis 
le début de la crise 
sanitaire, avec mon 
équipe municipale, 

nous ne sommes pas 
restés les bras croisés. En 

effet, suite au premier confinement, 
nous avons adressé régulièrement 
des courriers et des attestations de 
sortie aux Marckois directement à 
leur domicile. Les agents du Centre 
Communal d’Action Sociale ont 
pris soin de nos séniors en mettant 
en place le dispositif des Anges 
gardiens,… L’année dernière, nous 
avons commandé des masques 
sérigraphiés « Ville de Marck » 

que chaque administré a pu 
venir récupérer en mairie et des 
masques en tissus ont été distribués 
à chaque écolier. Lorsque le 
gouvernement a annoncé qu’un 
vaccin était disponible, nous avons 
pu ouvrir, dès la fin du mois de mars 
2021, un centre de vaccination, 
grâce aux différentes interventions 
de Monsieur le Député auprès des 
autorités compétentes. Il fut ouvert 
jusqu’en décembre dernier dans 
notre complexe municipal Hubert 
Seban ; aujourd’hui il est installé en 
mairie dans les anciens locaux du 
CCAS.

 Pierre-Henri Dumont : 
Comme le souligne 
Madame le Maire, 
notre centre de 
vaccination est 

toujours ouvert et les 
rendez-vous sont à 

prendre directement sur le site 
Doctolib. Sa longévité et son 
succès sont dus à la disponibilité 
et au professionnalisme des 39 
professionnels de santé actifs ou 
retraités ainsi que de toutes les 
personnes mobilisées comme les 
agents du CCAS, l’ensemble des 
services municipaux ou encore 
l’équipe municipale. À ce jour,                      
5 421 injections ont été réalisées, 
faisant de Marck l'une des 
communes où la population est le 
plus vaccinée du territoire.

Scannez pour 
découvrir la 
vidéo !

Les mises à l'honneur : Claude Delaux Les mises à l'honneur : Éric Beauguitte Les mises à l'honneur : M. et Mme Sailly
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DOSSier - leS vœux 2022
Vivre à Marck : L’année 2022 a débuté il y a quelques semaines, quels seront les grands projets de Marck pour les 
prochains mois ?

Pierre-Henri Dumont :
En 2022, Marck 
s’inscrit dans la droite 
lignée des années 

précédentes. Il s’agira 
d’une année ambitieuse 

pour votre municipalité et pour 
votre ville puisque nous lancerons 
4 études pour, dans les prochaines 
années, métamorphoser plusieurs 
quartiers de la commune.
Suite au café avec votre maire de 
novembre dernier aux Hemmes de 
Marck, une assistance à maitrise 
d’ouvrage a été commandée afin 
de réhabiliter l’avenue Robelin 
pour, notamment, casser la 
vitesse. Cela sera aussi l’occasion                                      
de créer des aires de                                  
stationnement supplémentaires, 
d’enfouir l’ensemble des câbles 
aériens et de remplacer l’éclairage 
actuel par des luminaires en                     
LED moins énergivores.
Il en sera de même au quartier 
Schweitzer où une requalification 
totale est prévue. Ce travail se 
fera en étroite collaboration avec 
le bailleur qui isolera l’ensemble 
des bâtiments et rénovera les 
appartements qui en ont le plus 
besoin. La ville prendra en charge 
la voirie, une nouvelle aire de jeux 
pour les enfants et la rénovation 
de la maison de quartier Patrick 
Boulay. 

Corinne Noël :  En 
parallèle, une étude 
sera diligentée pour 
travailler sur l’avenue 

de Verdun. Elle est 
un axe principal de 

notre commune et un chaînon 
manquant dans le schéma 
cycliste, actuellement en cours de 
déploiement. Desservant l’école 
primaire du Moulin et la Maison 
de la petite enfance, sa voirie 
est inadaptée face un tel trafic, 
surtout aux heures d’ouverture 
et de fermeture de l’école. Une 
réflexion sera engagée pour revoir 
les places de stationnement, 
offrant ainsi plus de sécurité pour 
nos enfants. Ce travail se fera 
en étroite collaboration avec le 

Département, puisqu’il s’agit, ici, 
d’une voie départementale.

Et enfin, nous lançons une dernière 
étude, un projet que la population 
marckoise attendait depuis 
longtemps : la création d’une 
médiathèque. Nous voulons que 
notre médiathèque soit un véritable 
lieu de vie où tout le monde peut 
se rencontrer et se rassembler 
autour d’évènements culturels, 
musicaux, et d'expositions,… mais 
pas que ! Cette étude permettra de 
déterminer le lieu d'implantation, 
la surface de l'équipement et le 
coût. Tant pour la construction 
que pour le fonctionnement. En 
effet, contrairement aux autres 
intercommunalités de France, la 
médiathèque sera entièrement à 
la charge de la commune puisque 
cette compétence ne relève pas 
de Grand Calais Terres & Mers.

Vivre à Marck : Au delà de ces 4 études qui préfigurent le futur de Marck, quels projets sortiront de terre cette année ?

Pierre-Henri Dumont : 
Marck se transforme 
à grande vitesse,  
passant du statut 
de village à celui de 

petite ville ; d’ici 2023, 
Marck comptera plus de 11 000 
habitants.

Les infrastructures et services 
municipaux doivent évoluer 
en conséquence. Un nouveau 
quartier, le quartier Panthéon, 
sortira de terre au nord de Marck-
centre, reliant l’avenue de Verdun 
à la rue Jules Verne. Il sera composé 
de 51 lots libres à la construction, 29 
logements sociaux et 28 logements 
en accession à la propriété ; 
les premières parcelles seront 

d’ailleurs prochainement en vente. 
Non loin de là, un skatepark, semi 
enterré, plus grand, plus sécurisé et 
pouvant accueillir des compétitions 
sera aménagé accompagné 
d'un mur d’expression de street-
art. Ce nouvel espace se veut 
volontairement ouvert à tous 
pour encourager la pratique de 
roller, de trottinettes ou de skate, 
pour les petits comme les grands, 
débutants ou confirmés.

Corinne Noël : Notre                                                                               
ville, sans  augmentation 
des taux d’impôts, 
renforcera les services 

offerts à la population 
en lui proposant toujours 

plus de festivités et d’évènements, 
d’actions à destination des petits 

Marckois, des enfants et des jeunes, 
des activités pour les séniors. 
Nous mettons tout en place pour 
que notre tissu commercial soit 
dynamique et l’offre conséquente, 
de façon à continuer de faire de 
Marck un endroit où il fait bon vivre 
et ainsi offrir à votre famille le cocon 
nécessaire à son épanouissement.
Je souhaite la bienvenue aux 
nouveaux gérants de "Fleurs toutes 
couleurs", "Oh pizza" et "Au petit 
Snack".

Bienvenue au nouveau gérant du " Saint-Éloi "

Bienvenue à l'entreprise "Au jour du Oui "
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DOSSier - leS vœux 2022

Votre équipe municipale vous présente les grands projets 2022 !

Les finances de la Ville sont saines et bien tenues, c’est grâce à une telle maîtrise que nous 
arrivons à investir comme nous le faisons chaque année.
- Budget 2021 : 2 862 388 € d'investissement et 9 319 819 € de fonctionnement. 
- La fiscalité locale se maintient ; aucune hausse des taux communaux n’est à prévoir et 
l'encours de la dette diminue.
- L’année dernière, la Ville a perçu 502 343 € de subventions pour réaliser ses projets.

Marck a pu très rapidement ouvrir un centre de vaccination. Ce dernier a permis de réaliser 
5 421 injections.
- La maison de santé, située avenue de Verdun, se développe et accueillera prochainement 
un cardiologue. 
Face à la crise du Covid, 25 500 € de subventions ont été dédiés, en 2021, pour venir en aide 
à nos commerçants marckois.
- Cette année, 5 nouveaux commerçants se sont installés à Marck. 

Malgré un contexte sanitaire particulier qui a fragilisé les entreprises, la Ville a pu poursuivre 
ses travaux durant l’année 2021. 
- La rue du Canal sera terminée prochainement et un calendrier de réfection des voiries 
rurales a été établi tout comme la rampe Paul qui sera refaite. Un pont pour les agriculteurs 
sera créé.
- Des études d'assistance à maitrise d'ouvrage seront réalisées : pour le Quartier Schweitzer, 
l'aménagement de l'avenue Robelin et de l'avenue de Verdun et la création d'une halte 
ferroviaire, et la réflexion d'un pont rue Butez.

La Municipalité accorde une grande place au bien-être de nos 55 associations qui participent 
au dynamisme de notre commune.
- La ville enclenche sa transformation numérique en offrant de nouveaux services digitaux 
aux associations : des badges d'accès et un logiciel de réservation des salles verront le jour.
- Une étude sera mise en place pour aménager le club house de l'association de pétanque.
- En septembre prochain, les foulées Marckoises reviendront.
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Retrouvez l'ensemble des vidéos de vos 
élus sur la page Facebook de la ville.

DOSSier - leS vœux 2022

L’environnement est au cœur des préoccupations de l’équipe municipale et des Marckois. 
Pour répondre à cet enjeu majeur, nous mettons en place des actions où chacun, quelque 
soit son âge, a sa pierre à apporter à l’édifice. 
- En 2021, la labellisation des trois fleurs a été maintenue.
- L'étang des Dryades connaîtra une nouvelle biodiversité d'ici quelques mois avec sa 
restructuration écologique.
- Le projet environnement initié en 2021 se poursuivra en 2022 pour les classes de CE2.

L’année 2021 a été durement touchée par la crise sanitaire et malheureusement les séniors 
en ont subi les conséquences avec l’annulation de plusieurs évènements.
Cependant, grâce à la volonté de Madame le Maire, l’année 2022 sera riche en évènements. 
- Le traditionnel colis de Noël a été remplacé par des bons d'achats d'une valeur globale de 
40 €, valables jusqu'au 31 mars 2022.
- Le foyer de l'Âge d'Or est devenu une résidence autonomie avec des activités organisées 
pour les résidents. Les logements et la salle de convivialité ont également été rénovés.
- Le Centre Communal d'Action Sociale a déménagé rue Saint-Martin. 

À Marck, 4 équipements dédiés à la petite enfance sont proposés aux familles marckoises. 
Pour 2022, plusieurs projets sont programmés : 
- Un nouvel auvent et une climatisation seront installés à la Maison de la petite enfance.
- Les repas distribués à la crèche sont désormais frais et proviennent de circuits courts et de 
l'agriculture biologique.
- Les ateliers enfants/parents seront reconduits cette année ainsi que les rendez-vous festifs.
- Le projet environnement mené dans les écoles se décline aux P'tits Meuniers.

Au quotidien, et plus encore pendant l’épisode du Covid-19, la Municipalité a travaillé en 
étroite collaboration avec l’ensemble des directrices d’école, au nombre de 5.
- Le développement numérique dans les écoles se poursuit : classes mobiles,VPI.
- 50% de produits bios et/ou locaux dans l'assiette de nos écoliers.
- Les aides pour les jeunes sont reconduites en 2022 (Bafa, mobilité, permis de conduire etc.)
- Les classes de maternelles, CP et CE1 se rendront au planétarium de Cappelle la Grande.
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DOSSier - leS vœux 2022

- Suite à une enquête menée auprès des habitants ; le sens de circulation de la Place de 
l'Europe restera tel qu'il est actuellement.
- Le projet élu au budget participatif 2021 est un projet de parcours d'orientation dans la 
commune. 
- Une dizaine de cérémonies sont célébrées chaque année.

Conseiller municipal délégué aux Cérémonies, aux Anciens Combattants, Correspondant défense
Conseiller communautaire de Grand Calais Terres & Mers

- Le samedi 2 avril, un cabaret organisé avec le Comité aura lieu à Marck. 
- Le club de Foot du Fort-Vert participera à une compétition à Haibach du 17 au 19 juin.
- Le Comité du jumelage recherche toujours des familles d'accueil.

- Un centre de supervision urbaine (plus de 80 caméras réparties sur l'ensemble de la Ville) va voir 
le jour et un 5ème agent de police municipale a pris ses fonctions en début d'année.
- La Ville poursuit ses aménagements en faveur des personnes à mobilité réduite comme à 
l'étang des Dryades ou à la ludothèque par exemple.

- 6 logements pour personnes âgées vont être créés à Marck centre.
- 12 logements sociaux vont voir le jour aux Dryades.
- En 2022, 51 habitations au Panthéon (nouveau quartier au nord de Marck).

- Le skatepark sera totalement rénové cette année.
- Des agrès de fitness seront installés le long de la voie douce.
- La salle de ping-pong et le complexe Hubert Seban vont bénéficier d'un nouvel éclairage LED.

- Le tribute de Queen viendra enflammer la place de l'Europe et le cinéma de plein air 
reviendra cet été.
- La brocante de printemps sera organisée si les conditions sanitaires le permettent.
- Une étude pour la création d'une médiathèque est en cours.
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Retour sur les fêtes de Noël 

l’AcTu

Samedi 4 décembre, Laura Nayet 
a été élue Miss Marck 2022 dans 
une belle ambiance et après un 
très beau spectacle organisé 
par le Comité Miss Aéronautique 
France. Nous félicitons l'ensemble 
des participantes et plus 
particulièrement nos lauréates qui 
représentent pendant un an notre 
commune :
Miss Marck : Laura Nayet 
1ère dauphine : Lola Delplace 
2ème dauphine : Léa Boukenfouf 
Prix du jury : Héloise Deschamps 
Prix de la ville : Line Boulogne

Lundi 6 décembre, Saint-Nicolas 
a bravé la pluie pour venir à la 
rencontre de tous les bambins qui 
l'attendaient avec impatience sur 
la place de l'Europe. Tous ceux qui 
le souhaitaient ont eu un chocolat 
chaud, une mandarine et une 
photo avec Saint-Nicolas.

À cette occasion, le Conseil 
Municipal des Jeunes a vendu 
des boules de Noël en faveur du 
Téléthon.

Les festivités hivernales ont commencé avec le magnifique show de Miss Marck. Ensuite, le 
Père Noël a posé son traineau à Marck pour gâter les enfants marckois !
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Le Marché de Noël s'est tenu à la 
salle des Dryades le week-end du 
11 et 12 décembre.
Vous avez pu y trouver des idées 
cadeaux et gastronomie sans 
oublier les objets du Téléthon et 
les boules de Noël vendues par le 
Conseil Municipal des Jeunes.

Grâce à cette opération, 800 € ont 
été reversés au Téléthon !

800 enfants se sont rendus au 
traditionnel arbre de Noël,  
organisé par la Municipalité 
dimanche 12 décembre. Ils ont pu 
assister au spectacle " Charly fête 
Noël ".

Pour respecter le protocole 
sanitaire, il a été organisé deux 
séances sur inscription. 

Le Père Noël s'est prêté au jeu 
des photos et leur a remis des 
chocolats avant de partir.

Durant le mois de décembre et malgré un planning chargé, le Père Noël 
a pu répondre aux 126 lettres qu'il a reçues via la boite aux lettres place 
de l'Europe.

Les hameaux aussi ont été décorés pour Noël
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l’AcTu

 

17 participants se sont inscrits au 
concours des maisons illuminées.

Cette année, le jury était 
composé de Madame le Maire, 
Tony Masson, Quentin Willaume, 
Lola Delplace (1ère dauphine), Lily 
Berrier et Lily Thirard (membres du 
CMJ).

Palmarès :
1er prix : Madame Catherine 
Brunet située 218 rue Jean Jaurès.

2nd prix : Monsieur Daniel Pussot au 
543 rue Robelin.

3ème  prix :  Monsieur William 
Beaugrand au 115 impasse de la 
Chartreuse.

Vous avez également eu la 
possibilité de donner votre avis sur 
Facebook. 
Le prix "coup de cœur des 

internautes" a été attribué à 
Monsieur Sébastien Golliot, 
habitant au 47 rue des 
Tourterelles.

Merci à l'ensemble des 
participants qui ont contribué à 
embellir notre ville pour cet hiver 
2021 !

1er  prix 2ème  prix 3ème  prix

Accompagné de ses lutins élus, le Père Noël a distribué un cadeau et une 
papillote aux 1 050 enfants sages scolarisés dans les écoles marckoises.

Chaque petit écolier a pu recevoir  un livre sur la thématique de l'hiver 
offert par la Municipalité.

Le livre a été choisi en concertation avec les enseignants et l’Éducation 
nationale, selon le niveau.

HIver 2022    49   15



De septembre à décembre, les P'tits Meuniers ont organisé des ateliers parents-enfants ouverts à toutes les 
familles marckoises. Ces ateliers, animés par des professionnelles de la petite enfance, ont été mis en place 
gracieusement.

Les ateliers parents/enfants

La Maison de la petite enfance a 
proposé un spectacle pour les petits 
Marckois accueillis à la crèche.
Madame le Maire accompagnée 
de Sabrina Mercier et d’autres 
élus ont pu admirer le spectacle 
aux côtés d' enfants et parents 
enchantés. Ce fut également 
l’occasion de remercier l’ensemble 
du personnel communal, jamais 
à court d’imagination pour 
s’occuper des petits.

Le spectacle de 
fin d'année

peTiTe eNfANce

Sur un air de famille

Pour terminer l'été, la Maison de 
la petite enfance et le Centre 
Cousteau ont organisé une journée 
festive pour les parents et les petits 

enfants à la Ferme des Aigrettes 
et aux P'tits Meuniers. L'objectif 
de cette journée était de faire 
découvrir les différentes structures 
accueillant vos enfants.

Madame le Maire, accompagnée 
des élus, a pu participer à quelques 
ateliers proposés.

Au programme : jeux de plein air, 
maquillage, confection de fleurs 
en papier crépon, pique-nique et 
dégustation de glaces. 
La compagnie Articho avec 
son Symphon’hits a rythmé 
joyeusement la journée.

Paroles de parents
Ces groupes de paroles entre parents d'enfants âgés 
de moins de 6 ans ont traité différents sujets comme 
l'impact de la pandémie, l'apprentissage de la 
propreté ou encore le sommeil.

Les ateliers de psychomotricité
Ces ateliers ont permis aux familles de se rencontrer 
dans une ambiance ludique et créative et aux enfants 
de s'amuser dans un espace sécurisé.

Les ateliers de sophrologie
4 séances de sophrologie ont été mises en place sur les 
thématiques des 5 sens et des émotions. 
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ÉDucATiON - jeuNeSSe 

Tout au long de l’année, le service jeunesse propose 
aux enfants diverses animations. Pour certaines d’entre 
elles, le nombre de places est limité et le respect des 
dates d’inscription est primordial afin que l’organisation 
se déroule dans les meilleures conditions possibles. 

Les inscriptions pour l’accueil de loisirs des vacances de 
printemps s’effectuent à la semaine avec repas du midi 
obligatoire. Elles sont en cours jusqu’au 13 mars, sur le portail 
famille.

Le stage piscine est ouvert à tous les enfants du CP au CM2. 
Se déroulant du 12 au 15 avril ou du 19 au 22 avril, il est 
possible de combiner ce stage avec l’accueil de loisirs. Les 
inscriptions se feront du 21 au 27 février, sur le portail famille. 
Attention : le nombre de places est limité à 24.

Pour les amateurs d’équitation, un stage poney est 
également proposé aux enfants. Les conditions et dates 
d’inscriptions sont identiques à celles du stage piscine. 
Attention : le nombre de places est limité à 24.
Toutefois, il n’est pas possible de combiner ce stage avec les 
accueils de loisirs. Ce dernier est programmé sur l’ensemble 
de la journée avec le repas compris. Il se déroulera au 
Haras de la Côte d’Opale aux Hemmes de Marck.

Un service jeunesse actif toute l'année

Conseil  Municipal des 
Jeunes

Au cours du mois de novembre, 
nos élus du Conseil Municipal 
des Jeunes ont effectué un 
déplacement de deux jours 
dans le cadre du devoir de 
mémoire et de la découverte du 
patrimoine culturel et historique. 
Offert par la Municipalité, ce 
séjour s’est organisé avec le 
Souvenir français. 

Après un lever aux aurores et 
avoir roulé plusieurs centaines 
de kilomètres, les enfants se 
sont rendus à l’ossuaire de 
Douaumont, puis ont visité le 
mémorial Charles de Gaulle à 

Co lombey- le s -Deux -Eg l i se s . 
Gabriel Grossrieder, maire, a 
déposé au nom du groupe une 
gerbe sur la tombe du Général.

Le lendemain, direction Versailles, 
la découverte de ce château 
était une première pour bon 
nombre d’entre eux. Ils ont aussi 
pu admirer les magnifiques 
jardins, fontaines et jeux d’eau 
qui en font sa renommée au-delà 
de nos frontières. 

Bienvenue à l'école !
Pour les enfants nés en 2019 et les nouveaux arrivants, la campagne d’inscriptions scolaires a débuté le 31 janvier et 
se terminera le 1er avril.
Pour ce faire, il vous faut ramener votre dossier complet au service Éducation. Ce dernier doit contenir les pièces 
suivantes : 
la fiche d'inscription scolaire disponible sur le site ou la page Facebook de la Ville
une photocopie du livret de famille
un justificatif de domicile de moins de 3 mois
un document attestant que les vaccinations obligatoires ont été réalisées
Attention, tout dossier incomplet ne sera pas traité. 
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TrAvAux

Afin d’embellir la ville et d’offrir un quotidien plus agréable à ses habitants, la ville entreprend 
régulièrement des travaux.

Les travaux en cours dans la commune

Depuis fin octobre, les travaux de la deuxième phase ont débuté. 
Tout comme ceux de la première phase, ce sont les tranchées en 
domaine privé qui ont d'abord été réalisées. Elles ont vocation 
à accueillir les différents câbles électriques et téléphoniques afin 
de les rendre invisibles. Ces travaux se poursuivront jusqu’à l’été 
avec, entre autres, la pose de nouveaux candélabres moins 
énergivores, la création d’une noue et une voirie refaite à neuf. 

Un sondage a été réalisé auprès des riverains du quartier 
courant novembre dernier ; celui-ci visait à connaître les souhaits 
d’aménagement de la place d’Alsace. Les idées émises ont été 
communiquées au maître d’œuvre afin d’étudier leur faisabilité.

Les Hautes-Communes

L’étang des Dryades
Démarrés début octobre 2021, les travaux 
d’aménagement de l’étang des Dryades se 
poursuivent. 
Après avoir reconfiguré ce plan d’eau, le début 
d’année 2022 sera consacré à la pose de la clôture, du 
mobilier urbain et au printemps, dès que les conditions 
météorologiques nous le permettront, les plantes 
hélophytes (plantes vivant dans la vase) arboreront les 
berges de l’étang.  
Côté nord-est, une roselière verra le jour. Grâce à elle, 
des espèces animales protégées s’installeront à Marck 
et pourront être observées par les amateurs de nature.
Des frayères (lieu aquatique où se reproduisent les 
poissons et les amphibiens) ont été créées sur le côté 
nord et nord-ouest de l’étang.     
Un parcours sportif avec différents agrès sera implanté 
sur son pourtour ainsi que des tables de pique-nique 
afin de partager des moments conviviaux en famille 
ou entre amis.    
La fin des travaux et sa réouverture au public sont 
prévus au printemps 2022. 

Photo d'illustration

La salle des mariages, située dans le bâtiment de la 
mairie, a été modernisée et l’ensemble des travaux fut 
réalisé par les services techniques. 

Murs et sol arborent désormais des teintes claires. Les 
rideaux et le tapis de cérémonie rehaussent par leur 
couleur grise la pièce tout comme les fauteuils en 
velours bleu et les tabourets des futurs mariés et de 
leurs témoins. 
Une table aux lignes design et épurées vient compléter 
cet aménagement moderne et solennel.

La salle des mariages
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cONSeil MuNicipAl

Retour sur les conseils municipaux

Développement du numérique dans les écoles : 
Depuis la rentrée de septembre 2021, toutes les classes élémentaires sont équipées de tableaux numériques interactifs. 
Pour cela, la Ville a engagé un montant de 42 098 € et recevra une subvention de l’État de 29 068 €, soit 70 %.

Acquisition de terrains rue du 28 septembre et avenue de Verdun :
L’acquisition d'un terrain de 8 107 m² pour un montant de 151 744 €  rue du 28 septembre a pour vocation d’accueillir 
de nouveaux logements sans empiéter sur les fonds de jardins des riverains.
L’acquisition de la parcelle, située avenue de Verdun coûte 119 000 € et s’inscrit dans le projet de requalification de 
l’avenue de Verdun. 

1 million d’arbres en Hauts-de-France : 
Après l’opération BeeForest menée auprès des écoliers, la Ville poursuit son action en faveur de l’environnement. À 
ce titre et via cette délibération, nous avons décidé de reconduire cette opération à destination des écoliers, des 
administrés et des agriculteurs, qui a permis de planter près de 6 000 arbres à Marck, dont un verger conservateur.

Soutien aux commerçants marckois : 
La crise sanitaire liée à l’épidémie de Covid 19 a eu un impact important sur les finances des commerçants marckois 
et notamment des restaurateurs. À ce jour, 5 restaurateurs ont perçu une aide financière. Cette délibération a permis 
de leur verser 12 000 € au total.

Grand plan de rénovation des voiries rurales : 
Un grand plan de rénovation des voiries rurales a été lancé en 2021 ; ainsi les rues du Colombier, Mulot et Taffin ont 
déjà été rénovées pour un montant global de 244 700 €. Cette année sont programmées celles des rues Butez, d’Enfer, 
Poissonnière et du Sauve-en-temps. Une subvention de 257 312 € est donc demandée à Grand Calais Terres & Mers.

Exonération environnementale de la taxe foncière sur les propriétés bâties : 
Afin de préserver l'environnement, d'améliorer le pouvoir d'achat des ménages et de lutter contre le logement 
indigne, la Ville exonère 50 % de la taxe foncière pendant 3 ans si des travaux d'économies d'énergie sont réalisés.
Cette exonération est soumise à conditions.

Conseil municipal du 30 septembre 2021 (toutes les délibérations ont été adoptées à l'unanimité)

Protocole du temps de travail :
La loi de transformation de la fonction publique oblige toutes les collectivités à se mettre en conformité avec le 
nombre annuel d’heures travaillées, soit 1607 heures.

Avances sur les subventions communales 2022 :
La Ville aide, chaque année, les associations marckoises en leur accordant des subventions afin de les aider au mieux. 
Cette année, ce montant s’élève à 665 000 €. 

Attribution du marché de restauration scolaire, extra-scolaire et petite enfance :
Renouvelé cette année, ce marché a été remporté par la société API. La Ville a établi son cahier des charges ; 
parmi les critères, notons que chaque repas sera composé d’aliments issus de l’agriculture biologique et locale. Il est 
appliqué depuis le 1er janvier 2022.

Installation de bornes de recharges pour les véhicules électriques :
La ville est dotée de 3 stations de recharges : rue Pasteur, place de l’Europe et sur le parking de l’aire de covoiturage. 
Cette délibération valide l’installation de bornes nouvelles sur le territoire de la commune, comme au quartier des 
Dryades.

La création d’un nouveau skatepark :
La Ville a l'intention de créer un nouveau skatepark semi-enterré en lieu et place de l’actuel, sous-dimensionné et 
vétuste. D’après les premières estimations, le montant des travaux s’élève à 230 500 € HT. 

Conseil municipal du 10 décembre 2021 (toutes les délibérations ont été adoptées à l'unanimité)

Résumé des différentes délibérations qui ont été présentées puis adoptées lors des conseils 
municipaux. Tous les conseils municipaux sont retransmis en direct sur la page Facebook de 
la Ville.
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AGeNDA

Les événements à ne pas manquer !
mars

Vendredi  11 :
 Adrien Sokaris - spectacle de 

magie à la Maison des Islandais

Samedi 12 :
 Adrien Sokaris - spectacle de 

magie à la Ferme des Aigrettes

avril
Vendredi 1er : 
 Le dîner de cons au complexe 

Hubert Seban

Samedi 2 : 
 Soirée cabaret au complexe 

Hubert Seban en partenariat 
avec le Comité du jumelage

100 rue Marcel Dassault - Z.A.Marcel Doret 
BP 126 - 62103 CALAIS CEDEX

www.groupe-dufeutrelle.com

TRANSDEV LITTORAL NORD
TEL : 03 21 46 39 39

Siège social : 251, avenue Henri Ravisse 
ZAC Transmarck - 62730 MARCK

TLN@transfev.com - www.transdev-hdf-voyages.fr

Dimanche 3 : 
 Grande brocante avenue de 

Calais
Inscriptions du 7 au 9 mars dans le 

hall des Dryades.

Samedi 16 : 
 Booder au complexe Hubert 

Seban

Mercredi 20 : 
 Kids ballroom - spectacle pour 

enfants au complexe Hubert 
Seban

ERRATUM : Une erreur s'est glissée 
dans l'agenda 2022, Marine 
Saison (ergothérapeute) exerce 
bien au 733 avenue de Calais.
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ÉTAT cIvIl de septembre à janvier 2022 

SEPTEMBRE
03/09 à 16h
DUPUIS Benjamin et THIBAUT Gwenaëlle
11/09 à 11h30
LECLERC Mathieu et DUQUENOY Céline
18/09 à 15h
COZE Jérémy et JUMEAUX Adeline

OCTOBRE
02/10 à 15h45
FLAHAUT Brenda et WALLE Emeline
16/10 à 15h
BOULANGER Julien et LOUGUET Jennifer

NOVEMBRE
06/11 à 14h
PERARD Steeve et DESMOLIENS Mélanie

DÉCEMBRE
11/12 à 11h
PLUMET Vincent et PERDIGHE Alexandra

Nous souhaitons beaucoup de 
bonheur à tous les jeunes mariés ! 

SEPTEMBRE
13/09 Charly Latorre
30/09 Hugo Lepot

OCTOBRE
03/10 Victor Adams
08/10 Coline Deharte
19/10 Ema Déclemy
19/10 Romane Weens
21/10 Apolline Culnard
25/10 Capucine Petitpas
29/10 Inès Darkaoui Godin

NOVEMBRE
15/11 Augustin Beaugrand
16/11 Liam Coopman
18/11 Lila Chevalier
19/11 Diago Robbe
23/11 Marcus Dubois
28/11 April Peluso

DÉCEMBRE
07/12 Abbie Daens
07/12 César Lambec
08/12 Thya Picout

Décès

Mariages

Naissances
24/12 Harry Declémy
29/12 Lilou Gavelle

JANVIER
02/01 Mattéo Piedbois Gareau
08/01 Eïden Feutry
11/01 Garance Bruxelles
13/01 Inès Delattre
19/01 Lara Dhesdin
30/01 Tom Capon

SEPTEMBRE
01/09 Eugène SENECHAL
03/09 Olivier GEERAERT
07/09 Liliane FOSSETTE
11/09 Yvette ROGER
18/09 Ginette MACREL
28/09 Brigitte BATISTA
28/09 Yasser ABDALLAH

OCTOBRE
01/10 Thérèse DA CONCEIÇAO
02/10 Jeannine DAUBERCOURT 
07/10 Michel SIMÉON
12/10 Samuel COZE
14/10 Omer GUÉRARD
15/10 Marie-Louise MASSON
15/10 Jacques SCHMIDT
16/10 Philippe DUBOIS
20/10 Jean-Claude LEPRINCE
21/10 Christine MARTIN

21/10 Georges COUSAERT
25/10 Michelle FAUVERGUE
26/10 Raymond LOQUET
28/10 Claudine RINGOT
28/10 Lucile LAIDEZ
29/10 Rose-Marie BARRAS
30/10 Marian STACHOWIAK

NOVEMBRE
03/11 Aimée BONNAILLE
09/11 Jean-Claude MONFOURNY
10/11 Jean NOTTEAU
14/11 Jean-Claude DUMONT
18/11 Ginette BINET
21/11 Jean-Pierre CLERCQ
22/11 Daniel POTACHE
28/11 Lilian LEWIS
28/11 Aristide TELLIER
29/11 Paule DELHAYE
29/11 Francis RIVELON

DÉCEMBRE
01/12 Michel ROUSSEL
05/12 Berthe CORNU
25/12 Suzanne LEROUX
27/12 Pierre TAILBOUX

JANVIER
01/01 Michèle BARRAS
05/01 Henri PERSICO
05/01 Marie-Paule DEVILLE
08/01 Andrée DUFEUTRELLE
10/01 Jean-Claude BRUNEVAL  
15/01 Abdallah SALEH ABDALLAH   
MOHAMMED
18/01 Madeleine DUFLOS
25/01 Jean BLONDEL
26/01 Jean FONTAINE
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TrIBuNeS pOlITIQueS

Les textes ont été retranscrits tels qu’ils ont été donnés. Conformément à la jurisprudence administrative et au règlement du Conseil 
municipal, l'espace d'expression accordé à chaque groupe est proportionnel au résultat des dernières élections municipales. 

Groupe « Ensemble, Marck change ! »

Chères Marckoises, Chers Marckois,

Malgré la résurgence de la crise sanitaire, notre commune a su vous proposer des activités pour tous les âges, des 
spectacles aux accueils de loisirs en passant par les festivités de Noël.

Nous avons pu le faire parce que, grâce à la mobilisation des élus, agents, professions médicales et bénévoles, la Ville 
de Marck a su rapidement vous offrir des vaccins protégeant des formes graves du Covid.

Cet engagement fort pour votre santé, nous le poursuivons cette année.

Tout d’abord en maintenant ouvert un centre de vaccination, puis en continuant de travailler avec les professionnels 
de santé pour étoffer l’offre médicale sur notre commune qui fait face, comme l’ensemble de la France, à une forte 
désertification. Pas une semaine ne se passe sans que nous ne démarchions de nouveaux médecins pour les inciter à 
venir s’installer à Marck afin de mieux protéger votre santé.

Vous protéger, nous le faisons aussi en développant notre offre de sécurité. 

Tout d’abord, en ayant recruté un 5e agent de police municipale, puis en étoffant notre système de vidéo-protection 
qui verra l’arrivée de nouvelles caméras mais aussi d’un véritable centre de supervision urbaine permettant la 
visualisation des images en direct.

Nous sommes particulièrement vigilants quant à l’évolution de la situation migratoire et nous multiplions les initiatives 
auprès de l’Etat afin de faire cesser les troubles inadmissibles dans certains quartiers.

Enfin, après plusieurs semaines d’arrêt en raison des conditions climatiques, nos chantiers d’embellissement ont pu 
reprendre. L’année 2022 verra un effort important porté sur la rénovation des voiries anciennes, dont les voiries rurales, 
mais aussi sur la rénovation énergétique, la construction de nouveaux équipements sportifs et de logements pour nos 
aînés. Nous vous proposerons enfin des animations inédites afin de divertir toute votre famille.

Vous pouvez compter sur la détermination sans faille de votre équipe municipale pour continuer d’améliorer votre 
quotidien à Marck !

Pierre-Henri Dumont
Député
Président du groupe majoritaire du Conseil municipal de Marck

Groupe « Ensemble, valorisons Marck »

La tribune n'a pas été envoyée dans les délais impartis.

Groupe « Vision commune »

La tribune n'a pas été envoyée dans les délais impartis.
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